

# Hermann Nothnagel

Originaire d'Allemagne du Nord, comme son collègue von Brücke, Hermann Nothnagel a fait sa formation médicale à Berlin et a acquis une certaine notoriété avant de choisir de venir s'établir à Vienne où il dirigea le service de médecine interne à l'Université. Le milieu viennois regorgeait alors de sommités attirées par le contexte culturel de la fin du siècle.

En 1882, le jeune Sigmund Freud se joindra durant quelques mois au service dirigé par Nothnagel qui dès lors se prit d'affection pour lui et cherchera à faciliter sa carrière et sa réussite professionnelle. La relation entre Freud et Nothnagel ne sera pas ternie par des désaccords publics comme le fut la relation avec Meynert. Freud voyait en Nothnagel un être d'une grande stature, presque d'une autre nature, qu'il idéalisait tout en tentant de s'y mesurer. Il joua, avec d'autres, un rôle de bienfaiteur dans la réalité du jeune Freud, tout en constituant une source de compétition et d'émulation.

©<http://eric.bizot.pagesperso-orange.fr/desgros/auteurs/marge.html>